

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang berjudul “*Etos Kerja Para Petani Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang: Respon Terhadap Qs. al-Jumuah Ayat 9-10*”, maka peneliti dapat memberikan kesimpulan sebagai berikut:

Para petani Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang dalam memahami Qs. al-Jumuah ayat 9-10 menjelaskan bahwa Allah memerintahkan kepada umat Islam untuk menunaikan salat apabila adzan sudah dikumandangkan, dan segera meninggalkan aktivitas yang berhubungan dengan dunia. Apabila salat telah dilaksanakan, maka berteberanlah di bumi untuk kembali mencari karunia yang telah diberikan Allah. Pemahaman para petani terkait Qs. al-Jumuah ayat 9-10 diperoleh dari pengajian rutin di Masjid Jami’ al-Aula Desa Menoro, yang dilaksanakan setiap hari Jum’at dan diampu oleh Bapak Nur Masbud, seorang tokoh agama yang ada di Desa Menoro. Pemahaman tersebut diterapkan di dalam etos kerja mereka sebagai bentuk respons terhadap ajaran Qs. al-Jumuah ayat 9-10. Ayat tersebut menjadikan seseorang dapat menghargai waktu supaya dapat menyeimbangkan urusan duniawi dan ukhrawi agar tetap seimbang. Hal tersebut merupakan bukti bahwasanya para petani Desa Menoro mempunyai niat untuk selalu meningkatkan keagamaannya dengan melaksanakan salat di awal waktu, mengikuti kegiatan sosial keagamaan dan bekerja keras untuk memenuhi kebutuhan hidup dan untuk mencari bekal di akhirat dengan bershadaqah atau zakat dari sebagian hasil yang didapat dari bekerja, dan semata-mata hanya ditujukan untuk mengharap ridha Allah.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan tentang “*Etos Kerja Para Petani Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang: Respon Terhadap Qs. al-Jumuah Ayat 9-10*”, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Kepada Kepala Desa Menoro dapat mengembangkan pelatihan-pelatihan yang berkaitan dengan pertanian, agar dapat meningkatkan produktivitas dan semangat para petani dalam bekerja.
2. Kepada tokoh agama dapat menghimbau masyarakatnya agar

tetap taat kepada perintah Allah SWT dalam peningkatan iman dan etos kerja masyarakat demi kesejahteraan para petani Desa Menoro baik urusan di dunia atau akhirat.

3. Kepada para petani supaya dapat meningkatkan semangat bekerja dan semangat beribadah serta mengatur waktu seefektif mungkin untuk hal-hal yang bermanfaat, dan dapat menyeimbangkan urusan duniawi dan urusan ukhrawi secara beriringan.

